
Comissão de Ensino e Formação

SÚMULA DA 04ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RJ

DATA: 06 de maio de 2022, sexta-feira HORÁRIO: 15h10 às 17h35
LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de videoconferência 

PARTICIPANTES

Sandra Regina de B Sayão 
Ferreira

-----

Lucinéia Lopes Evangelista -----
Marta Regina Ribeiro Costa PRESENTE
João Henrique Prates Nogueira -----
Tereza Cristina Dos Reis PRESENTE
Bianca Sivolella PRESENTE
Tayane de Mello Yañez Nogueira -----
Bernardo Nascimento Soares PRESENTE
Vicente de Paula A. Rodrigues -----
Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho  -----
Tanya Argentina Cano Collado PRESENTE
Luis Fernando Valverde Salandía -----
Lucas Faulhaber -----
João Vicente Rocha -----
Zander Ribeiro Filho (Convidado) -----

ASSESSORIA Patricia Cordeiro Chefe de Gabinete
Carolina Mamede Gerente Técnica
Giovanna Gabriel Damiani Assessora da CEF
Renata C N Antão Secretária-Geral da Mesa
Nathalia Porto A. Praes Gerente Técnica

1.       Verificação de quórum e apresentação da pauta
Presenças Verificado o  quórum  para  início  da  reunião  às  15h10,  com os  conselheiros

acima nominados. 
A pauta da reunião foi:

Extra pauta: 05 processos da GERTEC
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1. Grupo Temporário de Ensino Remoto
O conselheiro Bernardo passou dois informes?

1) Sobre o GT de trabalho e apresentou o cronograma para o GT. Ele solicitou 30minutos de fala
no fórum de coordenadores.

2) O professor Claudio Ribeiro, membro do GT de ensino remoto pediu um apoio formal para
um evento  realizado  pela  Universidade  Autônoma Metropolitana  (UAM)  Azcapotzalco  do
México em colaboração com o Taller Libre de Proyecto Social,  da UBA/Argentina e com o
Grupo de Estudos Multidisciplinares em Urbanismos e Arquiteturas do Sul - MALOCA, sediado
da  UNILA.  Trata-se  de  um concurso  de  arquitetura  para  a  produção  de  habitação  social
realizado no final da década de 20 na União Soviética. O evento ocorrerá em meados de
junho na UFRJ.
O conselheiro perguntou para  o  gabinete  sobre  a  possibilidade de apoio  financeiro e  foi
informado que pode contar com verba para gráfica, parte do contrato do CAU na sua cidade
de Campos.
A assessora Patrícia informou que conversou com o Prof. Claudio e a exposição vai rodar. Na
exposição serão 30 pranchas, as quais já estão no formato do contrato.

Encaminhamento: Todos foram favoráveis a participação da comissão no evento.

2. Processos GERTEC
2.1.Processo 1438657/2021 e 1516635/2022

Solicitação de Inclusão de Pós-graduação em Engenharia de Segurança do Trabalho
Encaminhamento: Todos os presentes estiveram de acordo com as aprovações

2.2.Processo 1524525/2022 - Análise de solicitação de registro profissional de egresso de curso
de  Arquitetura  e  Urbanismo  do  CENTRO  UNIVERSITÁRIO  MAURÍCIO  DE  NASSAU
(UNINASSAU) – Parnaíba/PI, sem reconhecimento e curso;

O  curso  não  está  registrado  no  MEC.  O  CAU/PI  informou  que  falta  a  autorização  do  MEC
(documentação  para  o  registro  do  curso),  o  qual  ainda  não  visitou  o  curso  por  ter  suas  visitas
suspensas pela pandemia. O curso é presencial. O CAU/PI registrou os alunos do curso de maneira
provisória  e  como  esse  requerente  apresentou  comprovante  de  residência  do  Rio  de  Janeiro,  a
competência é do CAU/RJ
Foi discutido sobre a competência para deliberar sobre o tema como o CAU/PI fez. A conselheira
Marta perguntou quais eram as pendencias junto ao MEC o que foi informado não constar para os
CAU/UFs, apenas o CAU/BR. Foi sugerido que uma tela atualizada do processo para que a comissão
possa avaliar as informações. A assessora Carolina sugeriu que a deliberação seja condicionada à essa
documentação.
Encaminhamento: Todos os presentes estiveram de acordo com a deliberação autorizativa.

2.3.Processo 1489308/2022 - Consulta à CEF-CAU/RJ - Entendimento quanto à pertinência de
retroação de registro profissional

O  requerente  estava  exercendo  a  profissão  sem  o  respectivo  registro  e  foi  denunciado  para  a
Fiscalização. A fiscalização solicitou à comissão entendimento quanto à pertinência de retroação de
registro profissional do denunciado. O profissional já teve registro no CREA. Ele reativou o registro
dele em janeiro de 2022, porém foi constado que ele exerceu a atividade em junho de 2021. Caso
essa retroação seja autorizada a Fiscalização irá cobrar as RRTs extemporâneas.
Os presentes discutiram se o caso seria de apreciação da CEF ou de Ética ou apenas fiscalização. A
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assessora Carolina sugeriu que o processo seja reencaminhado para a GERFIS e a Comissão de Ética.
Encaminhamento: Os presentes concordaram pela incompetência da CEF para julgar o presente

caso.

2.4.Processo 1339918/2021 - Documentação com indícios de falsificação em solicitação de título
complementar de Eng. Seg. do Trabalho IES FIP/SP 

O profissional fez solicitação de título complementar de Engenharia e Segurança do Trabalho, mas a
IES negou. O verso do histórico dele chamou a atenção por não baterem as disciplinas ao passo que a
GERTEC  solicitou  junto  ao  CAU/SP  e  depois  junto  a  IES.  Solicitaram  também  a  verificação  da
veracidade de documentos e junto ao profissional solicitou a documentação mínima para ele.
No contato com a IES ela deu uma negativa de veracidade. Após isso o profissional  juntou nova
documentação, porém com a grade adequada. Ocorre que que diante da negativa da IES a GERTEC
levantou o alerta quanto a falsidade dos documentos.

Encaminhamento: Os presentes tiveram acordo no envio dos documentos para o jurídico para
encaminhar os procedimentos relacionados a documentação falsa.

3. Fórum Escolas | Coordenadores
A coordenadora Cris Reis falou sobre a importância de iniciarem o planejamento para o Fórum.

Sobre o formato, Tanya pontuou o fato de a representatividade ser maior no formato online/remoto.
Em  relação  aos  temas  ela  falou  sobre  a  importância  de  manter  o  debate  sobre  os  “impactos
psicológicos do ensino remoto”.

Sobre a participação dos estudantes, professores e dos coordenadores foi falado sobre as diferentes
vivências sobre um mesmo tema. A pesquisa seria apresentada e em seguida seriam feitas as rodadas
separadas com coordenadores e estudantes. O único tema exclusivo dos coordenadores será o PL.

A coordenadora sugeriu que os temas a serem trabalhados sejam enviados e alinhavados pelo grupo
de  WhatsApp da  Comissão,  até  terça.  A  definição  da  programação  é  importante  para  que  a
comunicação consiga produzir a arte do Fórum e os coordenadores sejam convidados a tempo. 
Encaminhamento: Os presentes decidiram alterar a data do Fórum para o dia 10 de junho.

4. Informes
Em 26 e 27 de maio haverá em São Paulo o Encontro Preparatório do Seminário Formação, Prática e
Atribuições  Profissionais.  Ele  continua o  evento que  ocorreu em BSB  e  será  preparatório  para  o
evento de SC. A coordenadora solicitou a autorização para estar presente no encontro presencial em
São Paulo. Todos os presentes concordaram.

A coordenadora Cris falou sobre a deliberação do CAU/RS sobre EAD. Ela pediu que todos leiam a
documentação enviada ao grupo para que esse tema seja discutido junto ao corpo jurídico do CAU/RJ
e esse  possa se  posicionar.  Os  presentes  discutiram a importância de levarem para  a  plenária  o
debate sobre EAD e haver uma deliberação do CAU/RJ em relação aos pedidos de EAD.

Para a plenária a coordenadora sugeriu as seguintes etapas:
1) Apresentar o que foi feito pela CEF até o presente
2) Citar os exemplos dos outros CAU/UFs (como o do RS)
3) Colocar  o que a CEF pretende sobre o tema – (a)  fazendo uma plenária para elaborar  a

_________________________________________________________________________________________    

   www.caurj.gov.br / Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Rio de Janeiro



Súmula da Comissão de Ensino e Formação

deliberação própria do CAU/RJ e organizar e criar a própria campanha do CAU/RJ.

Tanya concordou com o passos e a necessidade de se após discutir o EAD se discutir a qualidade do
ensino atual.

Presenças A  reunião  foi  encerrada  às  17h35  com  os(as)  participantes  acima
nominados(as). 

Tereza Cristina Dos Reis 
Coordenadora da CEF-CAU/RJ
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